
令和２年度第１回久留倍官衙遺跡公園管理活用委員会 会議録概要 

 

１ 日時  令和 3 年 3 月 27 日（土）午後 1 時 30 分から午後 3 時 15 分 

 

２ 場所  大矢知町 久留倍官衙遺跡公園 

 

３ 出席者（順不同・敬称略） 

 【委員】 

小澤 毅委員長、稲毛弥生副委員長、西 さが委員、阪 早苗委員、渡邉重信委員 

【事務局】 

  四日市市教育委員会 社会教育・文化財課 伊藤早百合（課長）、葛山拓也（副参事兼課長補佐）、 

清水政宏、石毛彩子、三厨浩希、大原涼子 

 

４ 傍聴者 なし 

 

５ 会議録（要旨） 

（１）視察 

  くるべ古代歴史館 

   （案内 西委員） 

  くるべ古代歴史公園 

   （案内 大原） 

 

（２）開会 

  あいさつ（略） 伊藤早百合 社会教育・文化財課長 

 

（３）委員紹介 

  （略） 

 

（４）委員長・副委員長の選任 

D 委員：委員長には小澤委員はどうか。 

事務局：男女共同参画推進の観点から、委員長は小澤委員、副委員長は稲毛委員にお願いしたい。 

（異議なし） 

 

（５）報告事項 

A 委員：事務局より報告をお願いしたい。 

①本委員会設置の目的について 

（事務局より説明） 

A 委員：質疑はあるか。ないようなので、この件は了承されたものとする。 

 

②過去の実施事業および令和３年度事業予定報告 



（事務局より説明） 

A 委員：質疑はあるか。ないようなので、この件は了承されたものとする。 

 

（６）その他 

Ａ委員：その他について、まず、事務局から何かあるか。 

事務局：特になし。 

Ａ委員：他の委員はいかがか。 

Ｂ委員：公園の万葉植物が植えてあるエリアには階段を下りていくが、手すりがないので、手すりを整

備してほしい。また、階段を下りるのは高齢者には大変なので、植物が間近に見られるよう、ス

ロープを整備してもらいたい。 

事務局：検討する。 

Ｃ委員：四日市市内でも南の方の内部小学校６年生が来たとのことだが、コロナの影響で社会見学や修

学旅行で県外に行くことができていない。そのため、斎宮に行く学校もあるし、県南部の学校が

こちらに来ることもある。校外学習で四日市市内を回るにしても、水沢のお茶組合も、クリーン

センターも密になるので受け入れがない。久留倍は、展示施設は小さいが、公園は広く、一体と

して活用していけば、今のニーズにいろいろな意味で合致している。 

Ａ委員：積極的なアピールをして、四日市市に限らない県内外の活用を目指してもらいたい。 

Ｄ委員：昨年（2020 年）四日市 JAZZ フェスティバルは、新型コロナの影響からリアル開催は中止しオ

ンライン開催という形で実施し、ファンの方々や市民の方々にご覧いただくことができた。西委

員の展示室での説明は大変興味深く楽しかったので、市内外の学校の方々やしょうがいのある方、

遠方に住む方々にもご覧いただけるような動画の発信をしてはどうか。公園内の植物の四季の移

ろいを定期的に情報発信を行うことで、久留倍官衙遺跡について知っていただけるのではないか。 

事務局：現在、ショートコンテンツを立案中である。指導課と連携して検討していきたいと考えている。 

Ａ委員：提案については、事務局でも検討中とのこと。なるべく早く実現してもらいたい。 

    発言がなければ、事務局に返す。 

 

（７）閉会 

 


